

Varias de las notas recuclidas

EN MEMORIA DEL DR. JOSEP M SÉCULI I BRILLAS

El primer contacto que tuve de su obra fue ya en 1950, cuando días antes de acabar la carrera en Zaragoza, recibí un catálogo de Productos Neosán y un lote de muestras de medicamentos veterinarios. Más tarde, en 1955, estando con el veterinario Pere Cañellas i Vila en Berga, éste me habló muy bien de Séculi Brillas. Fue en la fiesta de San Francisco de Asís de este año, 1955, en Barcelona, cuando conocí personalmente a Séculi, quien me saludó e interesándose por mí, al haber hecho las oposiciones al Cuerpo Nacional ~~de Veterinarios~~.

Al año siguiente, en 1956, ya residiendo en Barcelona, solía acudir a las conferencias del Colegio, con Séculi de Presidente desde 1954. Entonces el Seminario de Ciencias Veterinarias desarrollaba una gran actividad.

A continuación, pasamos a dar algunas pinceladas de tan destacado veterinario y compañero, de Séculi me impresionó su visión muy completa y moderna de la profesión, así como su intensa actividad.

Ya que si bien no era del partido político de Gordón Ordás, diría yo que siguió y con mucho acierto sus directrices veterinarias.

Era autoritario, enérgico y exigente, pero siempre muy correcto, humano y con gran sensibilidad. Muchos años más tarde me dijo, que si uno no es autoritario en las cosas básicas, no se tenía autoridad, y en este caso pueden dejar de realizarse cosas indispensables en los momentos oportunos.

También era un gran perfeccionista, recuerdo que en algunos trabajos conjuntos que más tarde hice con él, en la redacción de algunos escritos que yo hacía, muchas veces me los corregía (e interiormente tenía que reconocer que había introducido mejoras).

Me impresionó su gran capacidad de trabajo y su orden, ya que atendía sus trabajos oficiales, así como los liberales de la profesión y además, aumentó las actividades del Colegio.

Es verdad que tuvo muy buenos colaboradores, pero él fue siempre el patrón. Entre estas mejoras, fueron las secciones científicas, el Fondo Mutual, los Simposiums regionales, las Semanas Nacionales, los Anales del Colegio, la Academia, AVEPA, etc.

Yo destacaría, en el año 1960, su gran interés por la fusión de las secciones científicas del Colegio con el Seminario de Ciencias Veterinarias para crear la Academia, seguramente pensando en las Academias de Medicina y Farmacia (el tiempo demostró que fue un gran acierto).

Reorganizó la veterinaria catalana y tuvo un gran prestigio en toda España, ya que tuvo el acierto de difundir nuestros Anales del Colegio, a todos los Colegios y puntos importantes del resto del Estado.

Además durante bastantes años fue el representante de los Colegios catalanes y de Baleares, ante el Consejo de Colegios Veterinarios de España y a quienes defendió con mucha eficacia.

Personalmente, le debo a él el estímulo que me proporcionó para el trabajo profesional, y que acabase mi tesis doctoral, contribuyó a que yo entrase a trabajar en Laboratorios del Dr. Esteve, donde estuve más de 30 años, y el que me apoyó a que fuese Académico corresponsal de la Farmacia. Y al igual que a mí, orientó y ayudó a bastantes compañeros. ¡Séculi Brillas, muchas gracias! Y que Dios te lo premie.

Vivió intensamente la vida profesional, como lo prueban sus Anales del Colegio de Barcelona, que llevó directamente más de 30 años, sin fallar un solo mes. Es decir, hizo historia en la veterinaria de Catalunya.

Hasta los últimos tiempos de su vida estuvo pendiente de las actividades veterinarias. Y sus consejos, orientaciones y reflexiones, los echaremos muy en falta, en lo sucesivo.

En resumen, fue un profesional de primera categoría, íntegro, respetuoso, humano y muy emotivo.

Finalmente, fue un gran enamorado de su familia, tanto de su querida esposa Thomy, de sus hijos y de sus nietos; que si bien nosotros lo echaremos en falta, mucho más su familia. Su actuación en este mundo el Señor lo habrá tenido en cuenta, éste es nuestro alivio.

Jaume Roca i Torras

A LA MEMORIA DEL DR. JOSEP SÉCULI I BRILLAS

Vaig arribar a la veterinària fa vint anys, sense cap lligam anterior amb ella; i a més em vaig dedicar des del principi a la clínica d'animals de companyia. Va ser precisament Xavier Séculi un dels meus primers contactes a la professió, i aviat un dels meus primers amics en l'especialitat; precisament va ser a través seu que vaig començar a conèixer al Dr. Josep Séculi. Per tant, no he viscut estretament vinculat al que, amb el pas del temps, sens dubte la historia qualificarà "l'època del Dr. Séculi"; això em permet, arribat el trist moment de recordar-lo en l'oportunitat que representen aquestes línies, fer un balanç crec que imparcial de la seva imatge.

Aliè a influències tant positives com negatives que podrien haver derivat d'un vincle més estret amb la